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Zusammenfassung

        
Die Kryochirurgie bewirkt eine lokale Tumorzerstörung und löst zumindest in vielen experimentellen Systemen eine wirksame Tumorimmunität aus. Sie wurde deshalb bei 15 Patienten mit multiplen Lungenmetastasen angewandt. Bei 2 Fällen wurde eine gute Palliation mit vorübergehendem Stop des Tumorwachstums und in 3 Fällen ein Rückgang und z.T. Verschwinden der Tumoren erzielt. Das dabei zweimal beobachtete Kleinerwerden bzw. Verschwinden von Metastasen der Gegenseite deutet auf eine immunologische Wirkung hin. Ungünstig für Kryochirurgie sind große Tumoren und Fibrosarkome, günstig scheinen hypernephroide Nierenkarzinome und Teratome zu sein.


      
        
Summary

        
Cryosurgery achieves a local tumor destruction and at least in many experimental models it also produces an antitumor immunity. Cryosurgery was therefore applied to 15 patients with multiple lung metastases. In 2 cases a good palliation with a temporary standstill of tumor growth and in 3 cases a positive effect with a decrease and disappearance of metastases was noted. In two of these cases metastases of the contralateral lung also decreased or vanished. This can be explained by an immune mechanism. Big tumors and fibrosarcomas are not suited for cryosurgery, whereas hypernephroid renal carcinomas and malignant teratomas give more promising results.
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